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要望書（回答） 

①西小学校に緊急貯水槽が設置されましたが、他に設置されているのでしょうか？ま

た、周知されているのでしょうか？ 

【回答】（上下水道部水道整備課 担当） 

避難所に指定された小学校等に、17か所の緊急貯水槽と５か所の運搬給水拠点、合わ

せて22か所の応急給水拠点を計画しています。緊急貯水槽は、令和元年度末現在で13か

所に設置されています。設置場所は下の表のとおりとなっており、未設置となっている

場所は、設置されるまでは運搬給水で対応する計画となっています。 

周知につきましては、市ホームページで紹介しているほか、地域の町内会にも協力を

いただき行っていますが、今後も更なる周知に努めていきます。 

設置場所 給水方法 容量(m3) 設置年

1 樽前小学校 貯水槽 7 未設置 

2 錦岡小学校 貯水槽 60 H29 

3 凌雲中学校 運搬給水 － －

4 澄川小学校 貯水槽 100 H25 

5 泉野小学校 貯水槽 100 H22 

6 日新小学校 運搬給水 － －

7 糸井小学校 貯水槽 60 H28 

8 北星小学校 貯水槽 40 未設置 

9 豊川小学校 貯水槽 60 H23 

10 北光小学校 貯水槽 100 未設置 

11 清水小学校 運搬給水 － －

12 美園小学校 運搬給水 － －

13 日の出公園 貯水槽 40 H16 

14 西小学校 貯水槽 100 R1 

15 若草小学校 貯水槽 60 H27 

16 東小学校 貯水槽 60 未設置 

17 明野小学校 貯水槽 100 H30 

18 拓勇小学校 貯水槽 100 H26 

19 沼ノ端小学校 貯水槽 60 H21 

20 勇払中学校 貯水槽 40 H23 

21 ウトナイ小学校 貯水槽 40 H24 

22 植苗小中学校 運搬給水 － －
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②津波想定時の避難ですが、明徳町、もえぎ町等では明徳小学校の廃校で避難先が不明

です。今後、道立学校になる養護学校や道立南高校は避難施設として指定してもらえ

るのでしょうか？ 

【回答】（市民生活部危機管理室 担当） 

旧明徳小学校につきましては、現在道立の支援学校として開校するための改修工事を

行っており、一時的に避難所としての利用ができない状況ではございますが、市としま

しては、道立支援学校として開校した以降もこれまで同様に市の指定避難所として指定

する考えであり、道とも協議を行っております。 

また、道立南高校につきましては、市の避難所として指定している状況でございます。 

③児童・生徒が使う水道について 

 児童が使用する際、手を洗う水道蛇口が旧式なので、手で触れなくても良い物に交換

してほしい。 

【回答】（教育部施設課 担当） 

センサー式の蛇口の設置につきましては、学校で子供たちが水道を使用する時間帯が

重なることから、多くの台数を設置しなければならないこと、また水回りに新たに電源

を引く工事が必要になることなどが考えられ、通常の学校運営をしながら整備するに

は、時間的にも費用的にも難しいものと考えております。 

④活動センターを時々利用しますが、ホワイエに居ますと夏の日差しに悩まされます。

夏場、天井からの日差しカットはできませんか？ 

【回答】（福祉部総合福祉課 担当） 

市民活動センターのホワイエについては、天井が傾斜窓のためカーテン等を設置して

遮光することが難しいことを御理解願います。 

市民活動センターは築26年を経過し、館全体の老朽化対策も行う必要があることか

ら、施設整備を行う際には利用環境の改善も含めて検討してまいりたいと考えておりま

す。 

⑤「旧苫小牧駅前プラザ・エガオ」に給水スポットが設置されましたが、他に数か所設

置して欲しい。

【回答】（上下水道部総務課 担当） 

給水スポットにつきましては、昭和62年にシンボルストリート事業の一環として給水
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所を設置し現在に至っておりましたが、この度、水道事業創設70周年を記念し、８月１

日（水の日）に新たな看板を設置しリニューアルいたしました。 

なお、給水スポットを複数箇所に設置してほしいとの御要望でございますが、現在設

置しております給水スポットの利用状況を踏まえ、検討させていただきたいと考えてお

ります。 

⑥コロナに関する正確な情報が欲しい。噂、デマが飛び交って、市民に不安をあおって

います。市として何らかの対策をとれませんか？

【回答】（健康こども部健康支援課 担当） 

新型コロナウイルス感染症に関連する不確かな情報、デマなどにより、感染された方

などに対する不当な扱いや嫌がらせ、差別、偏見につながることがないよう、苫小牧市

では市民に呼び掛けているところです。 

今後におきましても、北海道や苫小牧市のホームページに掲載されている正しい情報

に基づいて冷静に行動していただくよう、市民に呼び掛けてまいります。 

⑦コロナによる経済への影響が懸念されますが、これまでにどの部門で廃業や失業が起

こっているか、どんな問題が起きているか、統計や資料がありましたら、提示してく

ださい。

【回答】（産業経済部工業・雇用振興課、商業振興課 担当） 

市内事業者の廃業件数や失業者数等につきましては、数値的には把握できておりませ

んが、地域経済や雇用への影響について、報道、関係機関等からの情報や影響調査等を

とおして、状況把握に努めております。 

雇用情勢について、苫小牧公共職業安定所管内の数値となりますが、2020年８月の有

効求人倍率1.21倍と１倍を超えておりますが、７か月連続で前年同月を下回っていま

す。雇用保険取扱状況によりますと、８月の事業主都合離職者数は55人、５か月連続で

前年同月に比べ増加し、失業給付の資格決定件数については、２月～６月は前年同月を

上回っていましたが、７、８月は前年を下回っております。このほか休業している方も

一定程度いると考えられ、雇用への影響を注視しているところです。 

地域経済の状況としましては、国の緊急事態宣言や道の休業要請等の影響で、感染拡

大の当初は、宿泊業、飲食・サービス業を中心として、新型コロナウイルス感染症の影

響が出ていました。休業要請が解除となった現在は、経済活動が再開されつつあります

が、自粛ムードが完全には払拭されてはおらず、その影響は様々な業種・業態に広がっ

ております。 

現在、事業者におかれては、感染防止対策を図りながらの事業活動に取り組まれてお

り、市としては、地域経済活性化に向けた消費喚起、事業継続支援、雇用対策などの各

種経済対策や感染防止対策を進めているところでございます。 
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⑧少人数学級の実現が国段階でも話あわれていますが、過渡期について市独自で予算づ

けをお願いしたい。 

【回答】（教育部学校教育課 担当） 

道費による加配を含めた教職員の配置は、北海道の採用・配置計画の問題であります

ので、市教委としましては、現状は市費による教職員等の加配は考えておりません。な

お、よりきめ細かな教育が可能となるよう、小学校第１学年、第２学年、第３学年及び

中学校第１学年において現状実施している35人以下学級を堅持することや市内各校の学

校運営の安定化と確実な人員配置について、引き続き、北海道都市教委連等と連携しな

がら北海道に要望してまいります。 

⑨苫小牧駅前に、平和のモニュメントを造ってほしい。 

【回答】（総合政策部政策推進課 担当） 

本市においては、課題の解決や市民サービスの向上に向けて、多様化する市民ニーズ

を踏まえながら、限られた財源の中で様々な事業を実施しております。 

要望のありました平和のモニュメントにつきましても、設置に対する市民ニーズの高

まりや機運の醸成など、状況によりましては、検討の必要があると考えております。 

現在は、非核平和都市条例の下、世界の恒久平和の実現に向け、例年、平和祈念式典

のほか、中学生広島派遣事業や原爆パネル展などの事業を実施しております。また、平

和祈念式典の終了後には、遺族会により、戦争で犠牲になられた方々を祀る緑ケ丘公園

の「忠魂碑」に献花が行われているところです。 

今年度については、コロナ禍で残念ながらいくつかの事業が中止となりましたが、戦

争の悲惨さや平和の大切さを後世につなぐことが我々の役目と認識しておりますこと

から、まずはこれらの事業をしっかりと継続してまいりたいと考えております。 

⑩中学校まで医療費無料化を要望してきましたが、来年度に向け少しでも前進できない

のでしょうか？

【回答】（健康こども部こども支援課 担当） 

子どもの医療費助成につきましては、令和元年８月から中学生の入院に対する拡大に

踏み切っておりますが、やはり全国一律の基準で受給できるような国による制度設計が

望ましい姿と考えております。 

引き続き北海道市長会などの要望を重ねるとともに、本市における課題や優先順位を

考慮しながら、別途、医療費助成全体としての事業の在り方や、展開などを検討してま
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いりたいと考えております。 

⑪医療・介護の従事者のPCR検査を実施してほしい。 

 要支援・要介護の方々の介護保険利用が満杯の時、総合事業の一部の有償ボランティ

アを使うときがありますが、利用料の一部を市で援助いただき、利用者の方々の負担

が少しでも減る様に検討して頂きたい。

【回答】（健康こども部健康支援課 担当） 

現在、北海道が設定した警戒ステージは「１」であり、新型コロナウイルス感染症と

の関連性が明らかでない患者が少なくとも複数発生しているなど、検査前確率が高い、

かつ、濃厚接触を生じやすいなど、クラスター連鎖が生じやすいと考えられる状況にあ

るとはいえないことから、医療機関や、高齢者施設等の職員は行政検査の対象となりま

せん。 

ただし、北海道は検査の対象者について、症状を有している者に加え、濃厚接触者全

てを対象者とするなど、その対象者を拡大しているところであり、特に医療機関や福祉

施設等において、集団感染が疑われる事案が発生した場合は濃厚接触者以外の職員等に

ついても、健康観察の実施を指導するとともに、積極的にPCR検査を実施しています。 

今後も感染拡大リスクが高い施設において感染者が発生した場合においては積極的

にPCR検査を実施していくこととしており、検査体制の整備を構築しているところです。 

 本市では、今後におきましても、北海道や国の動向を注視してまいります。 

【回答】（福祉部介護福祉課 担当） 

要支援・要介護の方が利用できる有償ボランティアは、訪問型サービスＢ事業と生活

支援サービス事業があります。市内では１団体がこれらの事業を提供しており、利用者

は料金を払って利用していただいております。団体が適切な利用料で事業を継続できる

よう、団体に対して補助金での支援を継続してまいります。 

⑫戦車の公道走行やオスプレイの飛来、軍事訓練の拡大など、不安や恐怖を覚えました。

平和な商業港の利用や公道走行、訓練の中止を強く求めます。

【回答】（市民生活部危機管理室 担当） 

自衛隊の訓練については、国として決定しているものであり、法や規則に抵触しない

限り、市として何かを申し上げる立場にありませんが、市民の安全・安心の観点から、

訓練実施に当たっては自衛隊はもとより関係機関と連携を密にし、事前の市民周知や騒

音・振動測定の実施など、万全の体制で対応してまいりたいと考えております。 
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【回答】（総合政策部空港政策課 担当） 

千歳基地を使用した訓練等につきましては、国の安全と防衛が極めて重要な国家の政

策であることを基本認識として実施しているものであり、訓練等に当たっては、本市と

して、航空機等の点検整備などの安全管理や騒音に配慮した飛行のほか、早期の情報提

供などについて国に要請しております。 

今後においても、市民の皆様の不安や懸念が払拭され、安全・安心な生活が確保され

るよう、引き続き、国に要請してまいります。 


